



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

482/529 - EPIDEMIOLOGÍA, CLÍNICA, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE PACIENTES CON EPOC EN EL CENTRO DE SALUD

N. Vicente Gilbert¹, R. Cantón Cortés², F. Rodríguez Rubio³, M. Vicente Gilbert⁴, J. Escribano Poveda⁵, L. Jaulent Huertas⁶, M. Pérez Crespo⁷ y A. León Martínez⁷

¹Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Calasparra. Calasparra. Murcia.

²Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Calasparra. Calasparra. Murcia.

³Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Hospital Comarcal del Noroeste. Caravaca de la Cruz. Murcia.

⁴Especialista en Medicina Interna. Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca. Murcia. ⁵Residente de 4º año de Radiología. Hospital Universitario de Torrevieja. Torrevieja. Alicante. ⁶Especialista en Cardiología. Hospital General Universitario J.M. Morales Meseguer. Murcia. ⁷Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Calasparra. Calasparra. Murcia.

Resumen

Introducción: La enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) es una afección muy prevalente, infradiagnosticada, crónica y con una elevada morbimortalidad. Es una enfermedad caracterizada por síntomas respiratorios persistentes con limitación al flujo aéreo. Los síntomas principales son la disnea, la tos y la expectoración, aunque su presentación clínica es muy heterogénea. El proceso diagnóstico precisa de la confirmación mediante espirometría, existen indicios de que no se realizan suficientes espirometrías para diagnóstico y seguimiento de EPOC.

Objetivos: 1. Conocer el porcentaje de pacientes diagnosticados de EPOC en un Centro de Salud de Calasparra, así como las características epidemiológicas de estos pacientes. 2. Conocer las características clínicas como forma de presentación en nuestros pacientes con EPOC. 3. Determinar el correcto diagnóstico de los pacientes con EPOC mediante espirometría. 4. Evaluar el tratamiento prescrito.

Diseño: Estudio descriptivo, retrospectivo, transversal y unicéntrico de revisión de historias clínicas, en condiciones de práctica clínica.

Emplazamiento: Centro de Salud rural en Calasparra.

Material y métodos: Se analizará a aquellos pacientes (mujeres y hombres) pertenecientes al Centro de Salud de Calasparra con diagnóstico EPOC durante el año 2019. Para ello se considerarán criterios de inclusión: edad mayor de 18 años con historia clínica con diagnóstico de EPOC. A través de la historia clínica informatizada se recogerán datos sobre epidemiología, clínica, diagnóstico a través de espirometría, caracterización de los pacientes según GesEPOC y tratamiento, tanto no farmacológico como farmacológico. Recogida de datos: pacientes con episodio de EPOC identificados según el sistema informático OMI-AP.

Aplicabilidad: Este estudio es de relevancia en Atención Primaria por la alta prevalencia de EPOC. Permitirá conocer las características de los pacientes con EPOC de nuestra área, determinar la corrección y calidad del diagnóstico de los pacientes, así como el tratamiento.

Aspectos ético-legales: Se garantizará la Protección de Datos y Derechos de la Persona, el Derecho a la Información Sanitaria, a la Intimidad y a la Autonomía del paciente.

Palabras clave: EPOC. Epidemiología. Diagnóstico.